quéllos tenían en su mano al Monarca, pero éstos tenían su secreto apoyo.

Ya antes de la constitución de la alianza entre Pacheco y don Alvaro, formalizada en enero de 1444 (138), se advierten ciertos movimientos en el reino de Murcia. Antes de septiembre de 1443, tropas y pertrechos de Albacete y de otras villas habían sido conducidas a Lorca y Cierza (139), tal vez en apovo de Alonso Fajardo, defensor de la causa de los Infantes. Muerto ya Alonso Yáñez, el viejo adelantado, el propio Diego Fajardo, gobernador del Marquesado está con aquél amenazando Murcia en marzo de 1444 (140). El joven adelantado don Pedro y su madre, María de Quesada, se vieron desde entonces enfrentados a un creciente partido navarro organizado en aquella ciudad por Diego Fajardo, que consiguió ser admitido y llegó a ejercer diversos cargos municipales en los años siguientes (141). El infante don Enrique de Aragón, deseoso de aumentar su popularidad entre los murcianos para tener allí una firme base en sus futuras acciones, apartó a Rodrigo Manrique, que va intentaba mediar, y quiso poner paz entre los Fajardo, pero los resultados fueron poco visibles, y persistieron los robos y muertes (142).

Tampoco los dominios de la otra parte escapaban a la inquietud general. Debía ser ampliamente conocido el pacto entre el Príncipe y don Alvaro, enormemente beneficioso para la ambición de Pacheco; y la donación del Principado de Asturias a don Enrique y los sucesos murcianos contribuirían poco a calmar los ánimos. Los de Alcaraz, temiendo ser entregados a Juan Pacheco, según sugerían las noticias llegadas hasta ellos "por muchas partes e diuersas maneras", promovieron un "grand escándalo" (143). El 13 de marzo, por carta dada en Avila, el Príncipe

- (138) LEON TELLO. *Inventario*... D. Frias. N 305. Esta alianza sería reafirmada en septiembre, en Burgos, antes de partir contra el Marquesado, con la adhesión del rey Juan II y de algunos nobles más. Ver n 306.
- (139) LCAB. En concejo de 1 de octubre, Juan García del Cerezo da cuenta de haber pagado ciertos peones y caballeros que fueron a Lorca y Cieza por orden del gobernador. El 10 de noviembre vuelven a justificarse pagos en tal concepto.
- (140) TORRES FONTES. Los Fajardo . . . Pág. 147.
- (141) TORRES FONTES. Fajardo el Bravo. Murcia, 1944. Págs. 194-195 y 144.
- (142) TORRES FONTES. Don Pedro Fajardo, Adelantado Mayor del Reino de Murcia. Madrid, 1953. Pág. 24, y sigs.
- (143) PRETEL. Una ciudad castellana . . . Págs. 92-93. El Príncipe desmiente que fuera a dar la ciudad a Juan Pacheco y dice que "nin tal cosa sólo por pensamiento me pasó", al tiempo que los exhorta a mantenerse en su servicio y a no dar crédito a "siniestros e voluntariosos dezires", propagados por los ene-